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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Manfred Lippold     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Markus Bender     
Felix Ehlert     
Brigitte Erzgräber     
Ruth Jaensch     
Florian Kärger     
Lucas Linner     
Franziska Richter     
Hans-Peter Rosenhayn     
Dr. Peter Schenk     
Claudia Siebner     
Nicole Vögtlin Bruhn     
 
 
- Schriftführung 
 
Martina Weimar     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Peter Hofmann     
Christa Weyer     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung der Mainzer Mobilität zum barrierefreien Ausbau der Haltestelle  

Lindenmühle 
 
 
Anträge 
 
2. Entsiegelung zwischen den Bäumen entlang der Koblenzer Straße  

(Grüne, CDU, SPD, FW) 
Vorlage: 0532/2025 

 
3. Verkehrssicherung Mühlweg/Alfred-Mumbächer-Str. plus Seitenstraßen  

(CDU, Grüne, SPD, ÖDP, Linke, FW) 
Vorlage: 0533/2025 

 
4. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
5. Demontierte Müll- bzw. Abfalleimer wieder aufstellen (CDU) 

Vorlage: 0509/2025 
 
6. Abstellflächen für E-Roller (Grüne) 

Vorlage: 0531/2025 
 
7. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 7.1. Ausschilderung des Parkplatzes der IGS Mainz-Bretzenheim (Grüne) 

Vorlage: 0158/2025 
 7.2. Verkehrssicherheit für Fußgänger:innen und Radfahrende an der Einmündung 

Albert-Stohr-Straße/Heinrich-Böckler-Straße (Grüne) 
Vorlage: 0159/2025 

 7.3. Bretzenheimer Verkehrsdialog (Grüne) 
Vorlage: 1369/2024 

 7.4. Ergebnisse der Geschwindigkeitskontrollen mehr Sicherheit für Fußgänger 
(CDU) 
Vorlage: 0169/2025 

 7.5. Frühzeitige Bürgerbeteiligung beim 6-spurigen Autobahnausbau Mainzer Ring 
(SPD) 
Vorlage: 1785/2023 

 7.6. Ausstehende Reparatur im Ortszentrum von Bretzenheim (ÖDP) 
Vorlage: 0153/2025 

 7.7. Erg. Antwort auf Zusatzfrage 
 
8. Sachstandsberichte 
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9. Beschlussvorlagen 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Stadtteilmittel 
 11.1. Mitteilung über die Höhe der Stadtteil- und Repräsentationsmittel für das  

Jahr 2025 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Sachstandsbericht 
   
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 



   5 

öffentlich 
 
Punkt 1 Berichterstattung der Mainzer Mobilität zum barrierefreien Ausbau der 

Haltestelle Lindenmühle 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Ritzert als zuständige Projektleiterin von der MVG zur Bericht-
erstattung. Im Vorfeld der Sitzung wurden von ihr die jeweiligen Planungsunterlagen zur Ver-
fügung gestellt, sodass diese den Ortsbeiratsmitgliedern bereits mit den Sitzungsunterlagen vor-
lagen. 
 
Frau Ritzert informiert die Anwesenden darüber, dass innerhalb des Zeitraums vom 07.07.2025 
bis 24.10.2025 für 8 Wochen geplant sei, unter anderem die Haltestelle Lindenmühle barriere-
frei auszubauen. Für den kompletten Zeitraum werde es einen Schienenersatzverkehr geben. 
 
Dabei würden die Haltestellen auf etwa 45 Meter Länge ausgebaut und auf 2,50 m verbreitert. 
Die Bahnsteige müssten erhöht werden und näher an die Bahn heranrücken, um barrierefrei zu 
werden. Des Weiteren werde ein Blindenleitsystem im Boden eingelassen.  
 
Auch der Weg zur Haltestelle werde verbreitert und barrierefrei ausgebaut. 
 
Im Anschluss gestellte Nachfragen aus den Reihen des Ortsbeirates beantwortet Frau Ritzert 
wie folgt: 
 

 Der Schienenersatzverkehr wird bis zum Hauptbahnhof fahren. 

 Längere Straßenbahnen seien nach dem Ausbau möglich. 

 Haltestellen/Endhaltestellen werden zukünftig auf längere Züge angepasst. Ggf. müsse 
beispielsweise an der Endhaltestelle in der Bahnstraße die letzte Tür übergangsweise bis 
zum Abschluss der Umsetzung geschlossen bleiben. 

 Haltestellenmarkierungen/neue Züge für Rollifahrer:innen werden von zentraler Stelle 
abgenommen. MVG steht mit den Stellen im engen Austausch. 

 Alle Umlaufsperren bleiben erhalten und werden nach Umbau wieder installiert. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich abschließend bei Frau Ritzert für die Berichterstattung. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Entsiegelung zwischen den Bäumen entlang der Koblenzer Straße 

(Grüne, CDU, SPD, FW) 
Vorlage: 0532/2025 

 
Der von Frau Vögtlin Bruhn begründete gemeinsame Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
Die Linke im Ortsbeirat erachtet den gemeinsamen Antrag ebenfalls als sehr sinnvoll und 
möchte diesen als mitbeantragende Partei ebenfalls unterstützen.                                                                                                                                       
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Punkt 3 Verkehrssicherung Mühlweg/Alfred-Mumbächer-Str. plus  

Seitenstraßen (CDU, Grüne, SPD, ÖDP, Linke, FW) 
Vorlage: 0533/2025 

 
Der Vorsitzende führt in die wichtige Antragsthematik ein und Frau Siebner begründet den 
Antrag. Dabei sei man gerne bereit, mit der Anwohnerschaft und der Verwaltung die Verkehrs-
situation bei einem Vor-Ort-Termin zu erörtern.    
                                                                                                                                      
Der gemeinsame Antrag aller Parteien im Ortsbeirat wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner im Josef-Traxel-Weg schildert die Situation im Bereich Haltestelle St. Bernhard 
in Richtung Neustadt. Hier würden Radfahrende mit hoher Geschwindigkeit vorbeifahren und 
auf der anderen Seite (IGS im Rücken) fahren ebenfalls Radfahrer:innen mit überhöhter Ge-
schwindigkeit als wäre dies ein reiner Radweg. Zudem moniert er die Parksituation bei Hand-
ballspielen. Bei den Terminen wünsche er sich häufigere Kontrollen der Verkehrsüberwachung 
und einen Aufruf der TSG den IGS-Parkplatz zu benutzen.  
 
Frau Siebner weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die ehemalige Radwegeführung 
in der Hans-Böckler-Straße auf dem hälftigen Bürgersteig weggefallen sei und bittet den Vorsit-
zenden die Verwaltung anzuhalten, hier zur besseren Erkennbarkeit neu zu pflastern, oder zu 
prüfen, welche Maßnahmen die neue Situation besser verdeutlichten. Zudem sollte die Verwal-
tung auf die TSG Bretzenheim einwirken, an den Spieltagen eine Ansage in der Halle mit Ver-
weis auf den IGS-Parkplatz zu machen.  
 
Frau Richter teilt in diesem Zusammenhang mit, dass die Anfrage der Grünen zur besseren 
Ausschilderung des IGS-Parkplatzes von der Verwaltung erfreulicherweise positiv beschieden 
worden sei und zügig zur Umsetzung komme, was diesem Problem hoffentlich Abhilfe schaffe. 
 
Herr Link verweist in Sachen gegenseitige Rücksichtnahme auf ein Zusatzschild in verkehrsbe-
ruhigten Straßen (siehe Foto), wie es beispielsweise in Ober-Olm installiert sei. Der Vorsitzen-
de antwortet, dass der Ortsbeirat diese Vorgehensweise begrüßen würde, aber die Verwaltung 
dies nicht machen wird. Vor etwa zwei Jahren habe es einen einstimmigen Antrag im Ortsbeirat 
in Sachen Zusatzbeschilderung gegeben, der von der Verwaltung leider abgelehnt worden sei. 
Die Praxis zeige aber, dass dieses Zusatzschild deutschlandweit zum Einsatz komme. 
 
Der Vorsitzende informiert abschließend, dass man für das Thema Verkehrssicherheit im 
Ortsbeirat sensibilisiert sei und versuche über die Presse und bei Veranstaltungen immer wieder 
darüber zu informieren.    
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Demontierte Müll- bzw. Abfalleimer wieder aufstellen (CDU) 

Vorlage: 0509/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                    
Punkt 6 Abstellflächen für E-Roller (Grüne) 

Vorlage: 0531/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                     
 
        
Punkt 7 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Ausschilderung des Parkplatzes der IGS Mainz-Bretzenheim (Grüne) 

Vorlage: 0158/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 17.02.2025.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 7.2 Verkehrssicherheit für Fußgänger:innen und Radfahrende an der Ein-

mündung Albert-Stohr-Straße/Heinrich-Böckler-Straße (Grüne) 
Vorlage: 0159/2025 

 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 17.02.2025 stellen die Grünen wei-
terhin in Frage, ob die dort vorhandene Beschilderung für eine ausreichende Verkehrssicherheit 
sorge, da die Einsehbarkeit an der Einmündung nicht wirklich gegeben sei. Daher werde man 
den Vorschlag einer Behandlung in der Verkehrskommission gerne aufgreifen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 7.3 Bretzenheimer Verkehrsdialog (Grüne) 

Vorlage: 1369/2024 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 7.4 Ergebnisse der Geschwindigkeitskontrollen mehr Sicherheit für Fuß-

gänger (CDU) 
Vorlage: 0169/2025 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                  
                                                                                     
 
Punkt 7.5 Frühzeitige Bürgerbeteiligung beim 6-spurigen Autobahnausbau 

Mainzer Ring (SPD) 
Vorlage: 1785/2023 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 05.02.2025.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 7.6 Ausstehende Reparatur im Ortszentrum von Bretzenheim (ÖDP) 

Vorlage: 0153/2025 
 
Obwohl die Antwort zur Anfrage noch nicht vorliegt, gibt der Vorsitzende zu Protokoll, dass 
die Reparatur der Regenrinnen bzw. des Straßenbelags erfreulicherweise bereits erfolgt sei.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 7.7 Erg. Antwort auf Zusatzfrage 

hier: Änderung Straßenverkehrsordnung (Grüne) 1683/2024 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 14.03.2025.  
                                                                                                                                     
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
Keine Beschlussvorlagen   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Beschlussvorlagen 
 
Keine Beschlussvorlagen  
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Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Termine: 
 

 Einweihung des Spielplatzes in der Pfarrer-Stockheimer-Straße am 03.04.2025 um   
16.00 Uhr 

 Lesung in der Ortsverwaltung am 03.04.2025 um 19.00 Uhr 

 Frühlingsfest der Heinrich-Mumbächer-Schule am 05.04.2025 ab 10.00 Uhr 

 Schmücken der Osterkrone durch Landfrauen am 05.04.2025 um 15.00 Uhr am    
Gänsmarkt 

 Aufstellung einer Stele in der Dantestraße 5 am Jüdischen Friedhof am 11.04.2025      
um 10.30 Uhr 

 Einweihung Blumenkübel (aus Verkehrsdialog) am 23.05.2025 um 16.00 Uhr 
 
  
                                                                                                                                      
Punkt 11 Stadtteilmittel 
 
 
                                                                                                                                      
Auf Vorschlag des Vorsitzenden werden einstimmig 800 € aus den Stadtteilmitteln für den Ver-
einsring (Brezelfest) beschlossen. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Linner und Frau Erzgräber werden ebenfalls einstimmig 200 € für 
die Pfadfinder beschlossen. 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.1 Mitteilung über die Höhe der Stadtteil- und Repräsentationsmittel für 

das Jahr 2025 
 
Kenntnisnahme der Stadtteilmittel und Repräsentationsmittel für 2025.  
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 

 
 
 
 
 
 
gez. Manfred Lippold    gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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